



## LA MAPP EXIGE QUE SE INVESTIGUE EL POSIBLE MÓVIL PROFESIONAL EN EL VIOLENTO ASESINATO DE UN PERIODISTA DE DIARIO EL UNIVERSO

**Ecuador, 26 de agosto de 2025.-** La Mesa de Articulación para la Protección de Periodistas (MAPP) expresa su más enérgica condena por el asesinato del periodista Xavier Ramos, de diario El Universo, hallado sin vida en su domicilio en el norte de Guayaquil la noche del 21 de agosto.

De acuerdo con información recopilada, Ramos vivía solo y fue encontrado sin vida con heridas de arma blanca, después de que sus colegas reportaron la inusual ausencia en el trabajo durante el día.

Las primeras pericias policiales apuntan a que el crimen se habría producido entre la madrugada y la mañana. En el interior de la vivienda no habían cámaras de seguridad, aunque en el exterior sí, por lo que las autoridades revisarán cualquier prueba relevante. En la escena no se encontró su celular ni la computadora. Además, se descartan indicios de que los asesinos hayan entrado a la fuerza a su casa. Según su editora, Katherin Mendoza, Ramos se desempeñaba en la sección de informes e investigación, con trabajos de profundidad en distintas áreas.

Este crimen es el segundo registrado contra un periodista en Ecuador en lo que va del 2025. El primero fue en marzo con el asesinato de Patricio Aguilar en Quinindé.

La MAPP hace un llamado urgente a las autoridades competentes —Fiscalía General del Estado, Policía Nacional y sistema de justicia— para que:

1. Se esclarezcan los hechos con celeridad, garantizando una investigación independiente, imparcial y efectiva.

**2.** Se determine si este crimen está vinculado con la labor periodística de Xavier Ramos, quien recientemente había publicado investigaciones sobre temas sensibles como el acceso a la salud y problemáticas del IESS.

**3.** Se identifique y sancione a los responsables materiales e intelectuales del asesinato.

La impunidad frente a crímenes contra periodistas profundiza el riesgo y la vulnerabilidad de la prensa en Ecuador.

Instamos al Estado a cumplir con su obligación de garantizar condiciones seguras para el ejercicio del periodismo y proteger a quienes ejercen este derecho fundamental.

**La MAPP reitera su solidaridad con la familia, colegas y amigos de Xavier Ramos y continuará vigilante del caso.**